## 令和3年第419回信濃町議会定例会6月会議再開あいさつ

信濃町長 横川 正知 (令和3年6月2日 議事堂にて)

本日ここに、第419回信濃町議会定例会6月会議の再開、並びに本会議にご 提案を申し上げます各案件の審議に先立ち、一言ごあいさつを申し上げます。 また、議員の皆さま方におかれましては、公私ともお忙しい中、ご出席を賜り まして厚く御礼を申し上げます。

新型コロナウイルス感染症関連ですが、9都道府県に出されていた緊急事態宣言が20日まで延長され、現在、沖縄県を含む10都道府県に緊急事態宣言がされております。全国の感染者数も高止まりの状況にあるといわれていますが長野県内においては感染警戒レベル「4」と依然、高い水準にあります。こうした全国・県内の感染状況から町の各種事業も中止や実施に向けた慎重な検討がされているなか、トライアスロン大会は延期の方向で調整されています。

関連して、国内経済の動向ですが、令和3年1月から3月期の国内総生産(GDP)速報値では、3四半期ぶりにマイナス成長に転じたと報じられています。 企業は、業績の回復が二極化する「K字型」が鮮明で、製造業が過去最高益を出す一方で、百貨店、外食、ホテル等は、緊急事態宣言などにより打撃を受け、製造業と非製造業の回復が二極化していて、今後は「K字型」を緩和して、景気回復のすそ野を広げなければ、経済全体の回復は見込めないとしています。 このような経済状況からも、早期のコロナウイス収束に向け国内全体、国民全体で一層努力をすることが重要と考えるところです。

町内のワクチン接種の状況ですが75歳以上の方を対象に1回目の接種を5月12日から始め、5月末現在で4割にあたる849人の方が終えています。これまで大きなトラブルもなく本日から2回目の接種に入る方もおられます。高齢者を対象としたスケジュールですが、74歳の方は電話予約と接種を始めています。73歳以下の方は接種の意向をとり、希望者に接種日の日時を指定した通知の発送を6月中旬に予定しています。国が目標とする7月末までの高齢者

接種の終了に向けて段階的に調整等を行っているところではありますが、接種 に関わる医療従事者の不足により確実な終了日程が定まらない厳しい状況に あることをご理解いただきたいと思います。

つぎに西日本を中心に例年より 20 日程早く梅雨入りし、関東甲信も早まるかと思われましたが例年並みの梅雨入りとなりそうです。梅雨時は大雨による被害が心配されますが、今月の 17 日から集中豪雨の原因となる線状降水帯が発生したときに土砂災害や洪水の危険度が急激に高まってきたことを知らせる「顕著な大雨に関する気象情報」が気象庁より新たに発信されます。近年は気象変動により気象警報が増えてきているように感じられ災害の危険度も高まってきています。一昨年の台風 19 号による被害が記憶に新しいところですが住民の皆様には常日頃から避難順路や場所、連絡方法など災害に備える準備と意識を地域そして近隣住民とともに高めていだきますようお願いします。

本会議に提案いたします一般会計補正予算の概要でございますが、総額 8,026千円の増額となっております。新型コロナ関連では中小事業者等の 事業収入の減少による固定資産税の軽減措置で30,324千円を減額すると もに同等額を地方特例交付金で見込んでいます。また、新型コロナ感染症が長 期化する中で低所得の子育て世帯に対する生活支援を行う観点から、子育て世 帯生活支援特別給付金事業として6,475千円、地方創生臨時交付金を活用 した人材就業促進事業で750千円を計上いたしました。一般事業では保育園 事業の人件費で5,615千円増、フォレスタイル事業の補助等対象住宅が当 初見込より増加したため2,767千円増となっております。

本議会にご提出いたします議案は、条例改正11件、令和3年度補正予算7件、その他1件で合わせまして19件を、さらに報告案件としては12件を予定してございます。それぞれ、重要な案件でございますので、ご審議のうえ、ご決定くださいますようお願い申し上げます。

また、議員各位におかれましては、一層、町政の運営にご理解・ご協力を賜りますよう重ねてお願い申し上げ、再開にあたってのごあいさつといたします。